
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /刘珍华 视觉设计 /黄 娟2019 年 10月 17日 /星期四

上海新闻 7

    本报讯（记者 宋宁华）授权浦东开展高

新技术企业审核，推动张江实验室创建国家

实验室，在金桥规划并开放5G车联网场外测
试道路⋯⋯上海市经信委、市科委正在积极

推动一批事权下放到浦东。昨天，“打造具有
国际竞争力的科技产业新高地 加快推进上

海国际金融中心核心承载区建设”市区两级
集中签约仪式在浦东新区办公中心举行。

浦东新区发布了《促进重点优势产业高
质量发展实施意见》（以下简称《意见》），推出

15条政策举措，推动浦东改革开放再出发。

聚焦六大硬核产业
《意见》聚焦“中国芯”“蓝天梦”“创新药”

“未来车”“智能造”“数据港”六大硬核产业，

推出15条政策举措，包括：

● 进一步鼓励资源集聚 以优质项目为
核心，集聚行业领军的头部企业、产业赋能的支

撑企业、科技引领的创新企业。在优质项目落
地、企业增加投资、创新创业、成果产业化、新技

术示范应用、产业链协同联动6个方面加大支持
力度。优质项目最高可获5000万元资助。

● 进一步提升空间绩效 在优化产业用
地储备机制、盘活存量低效空间、提升存量空

间绩效3个方面，加大推进力度。

● 进一步优化营商环境 浦东将着力在
高新技术企业培育认定、产业金融对接扶持、高

端人才服务、环评专项指导、优化审批便利、加
大改革开放6个领域，进一步提供优质服务。

打造高端产业集群
上海市经信委有关负责人介绍，将围绕

国家战略任务落实，重点项目、重点园区、重

点产业应用示范建设以及经济密度提升等5

个方面，进一步支持浦东。其中包括：

● 支持浦东营造产业创新生态 聚焦自
贸区新片区，加强联动，共同推进浦东新区南

北科创走廊建设。联动长三角，推动更多长三
角一体化改革创新项目落地浦东。

● 支持浦东培育新产业新动能 市区联
手，推进华大半导体等集成电路项目在张江

与临港的联动布局，推进复星凯特等张江溢
出的生物医药项目区内落地，推进国产大型

邮轮制造总装、大飞机复材机身设计制造等
重大项目落户浦东或开工建设。

● 支持浦东重点产业应用示范 建设国
家人工智能创新应用先导区、金桥5G+超高清

视频产业示范基地、金桥智能网联汽车产业融
合示范区、上海工业互联网创新实践区等，支持

浦东重点园区数字化、网络化、智能化升级等。
上海市科委有关负责人表示，将从集聚

高能级研究机构、生物医药产业资源集聚、高

新技术企业认定等方面支持浦东。

探索新型金融机制
记者注意到，在《支持浦东新区改革开放

再出发 加快推进上海国际金融中心核心承

载区建设合作备忘录》中，也是“干货满满”。
其中最值得关注的，是支持建设具有国

际竞争力的产业新高地。加大对集成电路、生
物医药、人工智能、信息技术、大飞机等高端

制造业的金融支持与服务。支持浦东企业进

入债券市场融资，对接国家战略，发行丝路主
题债券、绿色债券等，支持“一带一路”建设。

支持融资租赁业务发展。
支持中央扩大金融业对外开放的举措在

浦东率先落地。吸引金融机构功能性总部、外
资金融机构及其子公司等落户浦东。进一步提

高境外机构投资者入市投资的便利性，积极吸
引境外机构投资者进入银行间债券市场。

下一步，人民银行上海总部将继续加大
对浦东新区开发开放的金融支持。

一批市级事权下放，浦东发布 15条政策举措

优质项目最高可获5000万元资助

    这周有一条新闻，挺惊悚的。

交警在道路交通违法行为“清
零除患”行动中，查获一辆伊兰特

小轿车。从 2018年以来，这辆车有
142起交通违法未处理，其中包括

76起闯红灯违法， 总共要扣 668

分，罚款累计 2万多元。

说实话，看到这条新闻，除了

对违法者肆无忌惮感到震惊，更多
的是好奇：这辆伊兰特的车主马某

屡屡违法，为何却在 1年多的时间
里无人过问？对此，马某的答案是，

他以为只要不验车就不用处理，自
以为找到了漏洞，就开始了“自由

自在”的驾驶之旅。

听来可笑， 仔细想来却心惊肉
跳。试想一下，这样一辆失控车辆，每

天毫无顾忌地在马路上穿行， 把闯红灯当作家
常便饭，这是何等可怕的事。人们更不免会担忧：

这样的车辆还有没有，是不是依然横行街头？

这种担心不是空穴来风。 今年 9月中下

旬，上海交警也曾查处过两个“违法大户”，一
辆车 113起交通违法未处理， 另一辆 117起

交通违法未处理， 同样都是积累了三四年以

上的“陈年旧案”。交警透露，这些“违法大户”

涉及的车辆往往多次抵押，产权关系复杂，有

些甚至早已不在登记车主名下， 不少车辆车
况陈旧，驾驶员想着“开几天是几天”，所以根

本没想过处理违法，开车时也格外野蛮，每换
一个人，新的违法记录在不断增加。

航空界有一条关于飞行安全的 “海恩法
则”：每一起严重事故的背后，必然有 29次轻

微事故和 300起未遂先兆以及上千个事故隐
患。要消除一次严重事故，就必须敏锐而及时

地发现这些事故征兆和隐患， 并果断采取措
施加以控制消除。

这种法则，相信同样适用于交通管理。当
前，上海交警部门正在开展的“清零除患”行

动值得称道。但必须指出的是，不能积重难返
之后再来清零，这样不仅会给人们带来“一时

松一时紧”的错觉，也会增加交通违法处理窗
口排队过长等社会成本。

上海是一座以秩序著称的城市， 在智慧
城市的建设上也领先全国。 “违法大户”的出

现，可能有这样那样的原因，但管理部门必须
积极应对，要善于利用大数据等科技手段，及

时发现、提醒、催告、执法，杜绝“违法大户”的
出现，也震慑下一次违法的发生。
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    本报讯（记者 左妍）今天上午，上海市

健康保险交易平台上线，并推出首个核保核
赔业务，这是上海保险交易所与上海市卫生

健康委提升保险服务、创新保险产品的重要
举措，标志着依托上海保险交易所实现保险

业与上海地区医疗健康数据互联互通取得重
要突破。

作为资源整合、社会服务、跨界创新的专

业性平台，上海市健康保险交易平台按照“分

步实施，急用先行”的原则，以市场急需、可操

作性强的保险服务创新和保险产品创新为切
入点进行建设。核保核赔功能经过多轮测试

优化，已具备上线试运行条件。该业务上线
后，保险公司在获取客户本人授权后，可通过

平台在线查询客户相关健康信息，实现核保、
理赔等业务的高效办理，让“数据多跑路、群

众少跑腿”，提升民众的满意度和获得感；能

通过数字化技术实现个人健康风险状况与保

险产品的有效匹配，有效防范健康保险欺诈

风险，助力社会信用体系建设。
依托该平台研发的首款健康险产品即将

推出。该产品主要针对老年癌症患者费用负
担重等痛点，由中国人民健康保险股份有限

公司承保，以保证产品运营质量，计划今年底
开放购买，后续该平台还将与其他保险公司

陆续合作推出贴切需求、质优价廉的健康保

险产品。

上海市健康保险交易平台上线
预计今年底推出首款老年癌症患者健康险

    今晨 6时多，77位残障人士和家属

开心地乘坐两辆无障碍升降大巴车，分
别从本市浦东新区和虹口区出发，参加

金秋十月九阳无障碍轮椅厦门七天行旅
游活动。率团出行的顾慈侠说：“我自己

也是残障人，深感残障人出行不易，出去
旅游更是不便。让残障人也有机会领略

祖国美丽风景，是我的心愿。”

据了解 ，许多残障人是第一次走出
上海，这次出行轮椅有 39辆，其中有 28

位只能坐轮椅的重度残障人士。66岁的
残障人曹文娟妈妈很兴奋：“今天第一次

坐无障碍升降车外出游览，太开心了！”
七天的往返行程，包括从上海到浙江丽

水，途经福州和厦门，去鼓浪屿参观游

览。为了保障安全，主办方做好了为残障

人服务的准备工作，特别是上海庆申旅

游服务公司采用了两辆无障碍升降车，
不用肩扛手提，就能让轮椅车轻松进入

车厢，受到了残障游客的好评。
本报记者 郭新洋 摄影报道
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    本报讯（记者 马丹）秋意浓，申城丹
桂飘香，十月樱也悄然绽放。今明虽有秋雨
暂时叨扰，不过，周六起再受地面高压“掌

控”，秋高气爽的好天气又要回归了，想要
出门赏秋光的市民可以放心大胆出门了。

据上海中心气象台预报，未来几天气温总
体变化平稳，但是，昼夜温差拉大，预计本

周末最高气温在 23～24℃左右，最低气温在

17、18℃上下，郊区最低气温更低。
气象专家提醒，秋高气爽，空气湿

度较低，天气总体较为干燥，注意用火
用电安全。

    本报讯（记者 金旻矣）“十月，樱花怎么

开了？”最近，部分市民惊喜地发现，上海植物
园有少量樱花竟然开了。秋阳之下，精致小巧

的樱花在枝间疏影微透。不少网友打趣说：“蠢

萌的樱花，难道误以为春天已来了？”记者从园
林专家处获悉，这些樱花均为春秋二次开花的

品种。
秋日盛开的樱花，别有一番风韵，虽无满

树烂漫，却有丝丝灵动。上海植物园助理工程
师葛卫佳表示，园内可春秋二次开花的樱花主

要有“十月”樱、“奖章”樱以及冬樱。在这三个
秋季开花的樱花品种中，栖身于园区展览温室

北侧大草坪河畔边的“十月”樱花量较多，秋季

可从 10月上旬至 12月中旬陆续开花。栽植于

二号门绿荫轩旁的“奖章”樱，其秋季开花量也

不逊色于“十月”樱，且花径较大，十分吸睛。此
外，身处于蔷薇园栈桥边的冬樱，秋季的花期

能从 10月一直延续到寒冷的 12月。
专家表示，秋季樱花的开花量总体较少。

进入秋季后，气温逐步下降，植物体内的养分

也陆续呈现出回流储存于树干及根部的趋势。
因此，秋天的樱花随着气温变化，呈现小批次

开放的态势，虽然花期得以延长，但却无法像
春天那样，形成花团锦簇的壮观景象。

上海植物园部分樱花缘何盛开?

开花樱为春秋二次开花品种
今明有小雨
周末秋高气爽

把 这个第一要务

落到实处

新民随笔


